
實習⼼得 
 實習的四個⽉，說長不長，說短不短，是⼀個滿特別的經驗，雖然有不滿

意的地⽅，但再讓我選⼀次我還是會選擇去實習，比起只是平淡輕鬆的過完最
後⼀學期的⼤學⽣活，去職場學習、提早體驗⼯作我認為更有意義，況且在⼈
⽣履歷⼜多了⼀項，很感謝有這個機會！ 
 這次經驗讓我發現⾃⼰其實滿喜歡⼯作的，比較可惜的是常常會沒事做，

每次有⼯作交給我我就會特別開⼼，不然沒事做真的太無聊了！我主要是跟兩
個姐姐學，因為她們都不是Owner，所以我其實沒機會碰Wafer跟probe card那
些，也沒有操作過機台，只有看過⼀次，這部分我覺得特別可惜，我進Fab都
只是要去更新Romcode，不過進Fab真的是個特別有趣的經驗，每次都要穿全套
無塵服跟靜電鞋，還要過靜電⾨跟洗塵室，然後因為我們這邊是Security的所以
要過比較多道⾨才能進去，雖然進去都只是去⽤電腦更新Romcode很像特別搞
剛，但真的還好我們是Security的我才能有這麼多次進Fab的機會，不然我可能
連Fab都沒進過（因為non-security的就只要在⾃⼰辦公室電腦就能遠端操作
Romcode更新） 
 這段時間我最主要的⼯作就是每週⼆五做Hold lot 報表，以及通常是禮拜
四會要建Part⼀到三個，還有比較後來才學的Hi file解lot，跟⼀個算是額外的
吧，因為負責晨會分享畫⾯的姐姐後來幾乎⼀直要居家隔離，所以後⾯都讓我
當負責分享畫⾯的，原本都覺得晨會都沒什麼我的事，負責分享畫⾯後就會要
時刻關注晨會狀況，要幫忙轉控制權之類的，這樣認真聽晨會慢慢的就比較了
解那些我原本聽不懂的內容，到後⾯幾乎都聽得懂每個⼈的報告的意思了，這
也算是⼀個意料之外的收穫吧！ 
 雖然感覺沒有學到很多離開公司後也能繼續運⽤的知識或技能，學的⼤部

分都是公司內部系統的操作跟流程，但電腦操作上學到了⼀些我原本不知道的
⼩技巧，況且實際在科技公司裡待過才真正了解了這類的科技業會是什麼模樣
什麼形式，是在做什麼樣的⼯作內容，這真的是沒有實際經歷過不會知道的，
未來出社會正式⼯作就不會像完全沒經驗⼀樣那麼菜，相信也會更好上⼿！


